

LA TRIBUNA DE TRABAJADORES

Tribuna libre de la lucha de clases

¡JUSTICIA PARA LOS 43 NORMALISTAS! ¡ALTO A LA MILITARIZACIÓN DEL PAÍS! 10 AÑOS DE IMPUNIDAD 6 AÑOS DE PROMESAS INCUMPLIDAS

El día de hoy 26 de septiembre de 2024, se cumplen 10m años de la desaparición forzada de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, un crimen de Estado que sigue impune.

¿Porque los desaparecieron?

Los estudiantes llevaban años luchando contra el cierre de su escuela la Escuela Normal Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa Guerrero. Cada año se movilizaban y manifestaban para exigir a los gobiernos se publicará la convocatoria de ingreso y se otorgará presupuesto para el funcionamiento de la escuela.

Ellos sufrieron la criminalización del gobierno y los medios de comunicación, que acusaban a la Normal de ser un nido de "guerrilleros", por defender el derecho a la educación para los jóvenes de las comunidades rurales más pobres del país.

En aquella época el gobierno de Enrique Peña Nieto impulsaba la aprobación de una reforma educativa que promovía la privatización de la educación, el cierre de las escuelas normales y la precarización del trabajo docente.

Ese 26 de septiembre los jóvenes se preparaban para asistir a la marcha del 2 de octubre en la ciudad de México, evento que se realiza cada año para conmemorar la masacre de Tlatelolco y exigir justicia y que también mostraría el repudio a la reforma privatizadora de EPN.

Fue en ese contexto que sufrie-



ron de la represión, captura y posterior desaparición.

¡Fue el Estado! la responsabilidad de Peña Nieto

Los informes de las comisiones de investigación y de periodistas independientes, indican que los distintos niveles de gobierno y el crimen organizado se coordinaron para realizar estas acciones. Hoy se sabe que el ejército monitoreó lo sucedido y participó en ello con el pleno conocimiento y consentimiento del presidente de la república (EPN) y su gabinete de seguridad.

EPN, tenía el antecedente de la represión brutal a los campesinos de San Salvador Atenco, cuando él fue gobernador del estado de México, acción que implicó la tortura y violación de decenas de mujeres de todas las edades, el desalojo violento y el exceso de brutalidad policial (ver documental romper el cerco en YouTube) contra una población civil indefensa.

EPN actuó en el caso de los 43 con la intención de dar un escarmiento a quienes se oponían a su gobierno, poner el ejemplo de lo que les podría suceder. Pero a diferencia de lo sucedido en Atenco la desaparición de los normalistas generó una reacción a nivel nacional e internacional, que se mostró en manifestaciones de cientos de miles en las plazas de todo el país con el lema ¡fue el estado!, ¡vivos se los llevaron vivos los queremos! ¡fuera EPN!

La desaparición de los 43 precipitó la caída del régimen del PRI-PAN, encuestas realizadas en aquel entonces mostraron que el 60% de la población nacional culpaba al gobierno federal de la desaparición y que un 10% de la población estaría dispuesta a participar en una insurrección armada para sacar a EPN del gobierno.

A mediano plazo, el encubrimiento (la llamada verdad histórica), la impunidad y el descaro del presidente, se sumaron al descontento generalizado por 30 años de políticas antinacionales y antipopulares,

abriendo una crisis política en el país que llevó a la derrota





electoral del PRIAN.

10 años de impunidad, 6 años de promesas incumplidas

López Obrador, en campaña por la presidencia, responsabilizó al gobierno de Peña Nieto de la desaparición de los 43, él mismo calificó lo sucedido como un crimen de Estado y dio su palabra de que en su gobierno se darían las investigaciones para dar con el paradero de los 43, encontrar a los responsables y castigarlos, prometió hacer justicia.

Sin embargo, durante todo el sexenio no se avanzó en castigar a los culpables, se ha liberado a decenas de sospechosos, se ha permitido que el ejército se niegue a colaborar en las investigaciones, si bien se desmontó la llamada "verdad histórica" (versión de los hechos en la que se culpa al crimen organizado), no se ha castigado ni condenado a nadie, en particular al jefe de las fuerzas armadas, quien jurídicamente es el responsable de los sucedido: Enrique Peña Nieto quien sigue libre paseándose por Europa.

AMLO ha cambiado radicalmente su discurso. Ahora pretende convencer que no fue culpa del ejército como institución o del Estado mexicano, sino que lo sucedido se trató de un incorrecto accionar

de "malos" elementos de las fuerzas armadas. Por otra parte, no se ha profundizado en la localización de los 43, pese a que las pruebas señalan que estuvieron, aún con vida, en el campo militar, llegado a ese punto se paran las investigaciones

AMLO con su acción y omisión a encubierto la responsabilidad de los militares y en particular del General Genaro Cienfuegos, al cual hizo el favor de repatriarlo cuando fue capturado por el gobierno norteamericano.

Los padres de los 43 normalistas han roto el diálogo con AMLO en los últimos meses ya que acusan que no se ha llegado a nada, que se les dan los mismos informes y se les exige dejar de movilizarse y de presionar al gobierno

La militarización, principal traba para el castigo a los responsables

López Obrador logró lo que ni Calderón ni Peña Nieto pudieron: la militarización del país.

Durante este sexenio las fuerzas armadas tomaron el control de las aduanas, puertos, aeropuertos (en algunos casos han pasado a administrarlas directamente), han obtenido los contratos para el desarrollo de infraestructuras como el tren maya o el aeropuerto AIFA, pero también han obtenido el permiso para lotificar, comercializar y construir infraestructura turística.

Bajo la justificación de sustituir al ejército en las labores de seguridad, se creó la Guardia Nacional (más de 90 mil jóvenes se sumaron ella), pero esta pasará en unos días al control de la secretaría de la defensa.

El ejército ha duplicado el número de sus efectivos y su presupuesto ha crecido en un 150% (es decir más del doble). Y sin embargo las acciones del crimen organizado y del narcotráfico no se redujeron en estos 6 años.

El poder que se ha otorgado a las fuerzas armadas es el principal obstáculo para lograr la justicia y es el principal riesgo de mantener la impunidad en este y otros casos.

Seguir movilizándonos, luchar contra la impunidad y la justicia

Tribuna de Trabajadores, te invita a seguir movilizándote por la aclaración de lo sucedido, por localizar a los 43, exigir justicia y castigo a los responsables de este crimen de Estado, que no debe quedar impune.

Te invita a solidarizarte con los padres de los 43 en su exigencia de que el ejército entregue 800 archivos sobre el caso que involucran miembros de las fuerzas castrenses, en su exigencia a Claudia Sheinbaum de que no se cierre el caso y se llegue hasta las últimas consecuencias.

Sólo si las y los trabajadores, la juventud se organiza y lucha lo lograremos, no basta con confiar en las promesas de los políticos, no importa quien esté en la silla presidencial.

¿Quiénes somos?

La Tribuna de Trabajadores es una publicación editada por la Liga Comunista Internacionalista – CORCI. Escanea el código QR para entrar en contacto con nosotros



Visita nuestra nueva página de Internet:

<https://comunistasinternacionalistas.org>